

El soldado del Pueblo sabe que el fascismo debe ser pulverizado como PERRO RABIOSO



ORGANO DE LA 32 BRIGADA - 35 DIVISION

Año II



Jueves 18 de noviembre de 1937



Núm. 325

CADA DIA MAS INTENSO



A medida que pasa el tiempo y vemos aproximarse otro invierno, nuestro odio al fascismo debe hacerse más intenso, pues sólo él tiene la culpa de cuanto de trágico se está desarrollando en nuestra Patria, desde Julio de 1936 hasta la fecha en que quede totalmente aplastado por el Ejército Popular, representación fiel de todo lo justo y noble de la España republicana.

No debe acrecentarse este odio, solamente pensando en el frío que nosotros tengamos que pasar, que esto ya sería bastante para ello, sino que hemos de tener presente los miles de trabajadores y familias de trabajadores, en cuyas casas tomará cuerpo con caracteres espantosos el fantasma horrible de la muerte, producida por la miseria y el hambre a que fueron sometidos por la bota del fascismo internacional, en la invasión que pesa sobre parte de nuestro territorio, sin que de sus pechos ahogados por tanto sufrimiento pueda salir un grito de rabia y rebeldía, pues sería al momento acallado por una bala salida de la pistola empuñada por la traición y el crimen.

Sólo queda en los pechos de estos nuestros hermanos oprimidos por el peso de la barbarie fascista, un suspiro que no sale, pero que queda allí aprisionado y sujeto en lo más hondo de sus sentimientos, y que viene a ser como el reflejo de una esperanza que les hace fuertes para resistir tanto y tanto...

En nuestras manos está que ese suspiro pueda estallar y expansionarse y que esa esperanza se vea convertida en una realidad, para felicidad de tantos hermanos nuestros.

Que nuestro odio hacia el fascismo invasor no se olvide ni un solo momento y que éste sea el que caldee constantemente nuestro deseo de venganza, para que al atacar pongamos tal furia y coraje en nuestro empuje, que el enemigo **QUEDE APLASTADO** como asquerosa alimaña y podamos liberrar cuanto antes a todos los que ansían desde el lado de allá nuestra victoria.

Ropas de abrigo para todos los frentes

Este es el tema más extenso de nuestra Prensa diaria, debido al cruel invierno que tenemos encima, por eso quiero que se fijen bien todos los camaradas de nuestra Brigada (y digo nuestra Brigada porque es a la que yo pertenezco) en la importancia que tienen las cantidades de ropa que diariamente se estropea y se tira sin provecho para nadie, seamos un poco conscientes de nuestro deber y pensemos en el mañana, que todo lo que destroceamos en lo que dure la guerra tendremos de menos el día que ésta termine y tengamos que reconstruir nuestra querida España, y entonces será lo más probable que nos acordemos de las botas y prendas de vestir que muchas veces hemos tirado.

Nos hace mucha falta, tanto como la comida que a diario necesitamos, y conste que todos estos juicios no los hago por capricho ni por ganas de molestar a nadie, al contrario, es preciso que nos demos cuenta de que en nuestra Brigada existe un Servicio de Recuperación bien organizado, el cual se encarga de recoger todas las prendas que tengamos deterioradas y a veces sucias, que debidamente arregladas y limpias son prendas que vuelven a ser tan útiles como si fueran nuevas, y a veces más, por ejemplo, todos sabemos que unas botas nuevas en términos generales, al principio hacen daño, en cambio una vez que éstas han sido reparadas es cuando se amoldan mejor a los pies.

Pues bien, ¿cómo sabiendo todo esto, ocurre que en cuanto se sale un poco del casco del pueblo donde estamos se encuentran tiradas tantas prendas, todas ellas en buen uso, con la única falta que están sucias? Y es más, aun dentro del mismo pueblo, como creo que muchos de los camaradas que tengan a bien leer esta sincera crítica verán que es cierto y no lo hago por capricho.

Camaradas, es necesario que todos veamos con el mayor interés por la economía de España que es la nuestra, y pensad bien que el mañana se presenta con más dificultades que hasta el presente, debido a los muchos abusos inconscientemente cometidos, pero con resultados catastróficos para todos los españoles leales y para la causa que defendemos.

Nicolás del OLMO
Escuadrón Motorizado de Caballería.

¡MADRID!

Madrid vive la guerra a la que unos generales, obligados a defenderla, la lanzaron un día negro en la historia.

Desde una de las ventanas de un hospital improvisado para la guerra, veo a Madrid a mis pies. La ciudad moderna, la ciudad acostumbrada a los suntuosos desfiles por sus amplios paseos, de automóviles último modelo, a los cotidianos flirteos de señoritas chic y pollos bien. A las horas del té, las terrazas de casinos y cafés llenas de aristócratas y nuevos ricos. A los eternos paseantes que no tenían nada que hacer, y en fin, la ciudad de los grandes parásitos intrusos de la Humanidad, ya no existe. Ahora es otro Madrid el que se presenta ante mis ojos.

Los desfiles de los vistosos

autos han sido sustituidos por el incesante ir y venir de los camiones de carga; por sus avenidas y por sus paseos asfaltados corren vehículos de todas clases, camiones, turismos que pertenecen a tal o cual brigada, motos, ambulancias; es un trajín continuo, es la guerra que sostiene Es-

paña republicana contra la invasión.

Por las aceras preferidas por las señoritas y pollos bien, suenan las botas de los soldados con ese ritmo peculiar de los militares: clak, clak, ciak, ciak...; pasan compañías o secciones que entonan himnos a la libertad, las mujeres se paran, son compañeros, hermanos de sus maridos e hijos, que también se encuentran en los frentes de batalla defendiendo a todos los buenos, los pobres de metal pero ricos en espíritu; los niños suspenden sus juegos por unos minutos para saludar a sus defensores; es un saludo silencioso pero sincero; para ellos serán los mayores frutos de nuestra victoria. ¡Salud!, dice un pequeñuelo levantando el brazo con el puño cerrado.

A veces los cañones enemigos lanzan su cólera sobre la ciudad desafiadora; quisieran destruir todo lo que huele a trabajador, y allá van los proyectiles no se sabe dónde...; harán víctimas y es lo bastante, ellos no desean más que sangre, mucha sangre...; las ambulancias paran su marcha, recogen las víctimas, en su mayoría mujeres y niños que jugaban; a los pocos segundos ya no parece haber ocurrido nada, todo está igual, camiones, autos turismos, motos, corren..., corren...

Ahora que veo todo esto, que escucho a lo lejos el zumbido de los cañones fascistas y de cerca el ronco silbido de sus proyectiles me acuerdo de un día no muy lejano que nuestro fiel Comandante, camarada Centeno, nos dijo: «¡Descongestionemos Madrid! Así haremos que nuestro Madrid no sufra por más tiempo la sangría que padece desde hace meses. Destrozando al ene-

(Pasa a la pág. 4)

**Luchamos para que
cada trabajador sea
dueño del fruto de
su trabajo**

☆ TRABAJOS PARA NUESTRO CONCURSO ☆

Pro - Cultura

LEMA: "Vencer"

Con opción al premio del Mayor Jefe del 127 Batallón de nuestra Brigada

Apartado número 1

¡Cuántas ganas tenía de poder exponer lo que en este modesto artículo!

Recordando nuestro Hogar, considero lo bonito que sería volver a tener una biblioteca tan abastecida como aquélla.

Si aquí no se ha hecho por tropezar con el inconveniente del local, yo creo que los libros pudieran estar muy bien en unos armarios portátiles de madera. Estos armarios podrían estar en el local del Comisariado, de donde se podrían sacar los libros mediante un resguardo con los datos del que se los llevaba, para de esta forma no perder el control de los libros, sin temor a equivocaciones y pérdidas.

De esta manera los pocos camaradas que quedan sin haber comprendido claramente el significado de nuestra lucha, podrían llegar a adquirir estos conocimientos en toda su extensión. Al mismo tiempo practicarían los que antes aprendieron y mejorarlo en vez de echarlo en el olvido, como les ocurre a algunos.

Esto diría mucho, a la vez que sería una buena obra en pro de la cultura popular, como de la capacitación del Ejército del Pueblo.

clavizadoras de tipo medieval, supresión de las libertades individuales y colectivas, anulación del derecho a pensar libremente, negación de la emancipación económica de los trabajadores, sumisión absoluta a las decisiones del «Duce» (Jefe). Invadir todos los países débiles para crear su Imperio fascista, en el que no reine más que la fuerza, la miseria, el hambre, la desolación y el analfabetismo de las clases trabajadoras.

El ejemplo palpable de los métodos fascistas lo tenemos en este momento histórico en nuestro país. Nuestro suelo invadido por las hordas fascistas que tratan de imponer a sangre y fuego sus métodos bárbaros. Quieren suprimir nuestras costumbres y nuestro idioma. Destruyen nuestras ciudades, asesinan nuestros hijos, enlutan nuestros hogares, reducen a escombros nuestros monumentos y ciudades artísticas y arrasan nuestras bellezas naturales.

Pero frente a esta peste moderna se levanta el mundo del trabajo, dispuesto a no someterse mansamente a los apetitos imperialistas, y empuñan las armas dispuestos a vencer o morir.

Nosotros somos: La antítesis de todo eso: Pretendemos una patria feliz y de alegría, transformación total del sistema económico, supresión de todas las oligarquías, estimulación y reconocimiento al trabajo, a las ciencias y a las artes. Suprimir a las clases que nos oprimen, para que después, libres de egoísmos y de ambiciones, no reine en el mundo más que la solidaridad y fraternidad, propia de los pueblos libres; pero mientras esto llega, sigamos nosotros luchando con ardor para destrozarnos en nuestro suelo a esa «peste» invasora que dijo llamarse purificadora de las razas latinas.

Qué es el fascismo y lo que somos nosotros

LEMA: "La razón siempre se abre paso en la vida"

CON OPCION AL PREMIO DE NUESTRO GENERAL, JEFE DE LA 35 DIVISION

Apartado número 6

No pretendo aspirar al premio que se concede por los mandos de la 32 Brigada al mejor artículo que trate sobre la concepción de dos doctrinas, completamente contrapuestas, y que nos envuelven a las generaciones presentes. Únicamente pretendo exponer los pocos conocimientos que pueda haber adquirido con las enseñanzas de otros camaradas.

El fascismo podría resumirse en muy pocas palabras, si buscáramos la etimología de tal dogma, pero lo que pretendemos es determinar los beneficios que para las clases trabajadoras puedan tener estas dos doctrinas económicas completamente en pugna.

El fascismo aparece como expresión militar más que como forma de gobierno en la antigua Roma. Pero en el devenir de las convulsiones sociales y merced a varios economistas y sociólogos antimarxistas, se formula como doc-

trina económica y como forma de gobierno.

Al aparecer en el año 1848 El Manifiesto Comunista y más tarde «El Capital», de Carlor Marx y Federico Engels, que recoge de una forma ejemplar las aspiraciones de las clases trabajadoras e igualmente les abre un mundo lleno de soluciones económicas y de una forma de gobierno para regir sus propios destinos,

Desde este preciso momento el mundo capitalista empieza a pensar que sus privilegios peligran, que sus fórmulas se agotan, es decir, que todo el tinglado capitalista se desmorona como una torre de arena. Y empieza su alocada carrera en busca de soluciones, para lo que fatalmente y por un proceso histórico no lo tiene.

Surge el fascismo a la vida política con unas concepciones es-

02 2011
**Propagad
AVANCE**

LEMA: "Yo mismo"

CON OPCION AL PREMIO DEL COMISARIO DE NUESTRA DIVISION

Apartado número 2



A NUESTRA BRIGADA

32 Brigada, columna Mangada,
juntos vuestros nombres a la historia van,
el fusil alerta, el pico y la pala,
tus hombres de acero supieron forjar.

Son los voluntarios del antifascismo,
que siempre lucharon por un ideal,
y sin una queja, sin un egoísmo,
la sangre y la vida supieron dejar.

Y grabado siempre en vuestros corazones,
lleváis el recuerdo de vuestros leones,
los leones rojos, del rojo Mangada,
que nunca temieron a nadie ni a nada.

En las frentes llevan sólo un pensamiento,
el ¡NO PASARAN!,
y ante los colmillos del lobo sangriento,
tus hombres valientes nunca temblarán.

Tus gestas gloriosas y tu gente brava,
tus ansias de lucha y de sacrificio
te hacen invencible, y en ti no se acaban
los héroes del Pueblo, que el Pueblo los hizo.

Con el puño en alto, con la fe en el triunfo,
los fusiles prestos si se ha de avanzar,
van nuestros soldados siguiendo el camino,
viviendo la historia que marcó el destino
hacia el horizonte de su libertad.

ba cuenta el significado que tenía y hoy que se leer me doy cuenta de lo bonito que es y el valor que tiene para todos. ¿no os parece camaradas que el tener una carta y saberla leer sin contar con el amigo es muy bonito? ami me parece que si y creo que bosotros tambien estaraís de mi parte.

Pues bién camaradas yo creo que todos asolutamente todos debemos acer desaparecer el analfabetismo para bién de todos y para bién de la causa que todos defendemos porque sabraís que desapareciendo el analfabetismo es una victoria mas ganada al enemigo y un trabajo menos para el día de la victoria esa victoria que todos tanto ansiamos y que pronto a de llegar.

¡MADRID!

(Viene de la pág. 2).

migo en Madrid destrozamos el 80 por 100 del ejército invasor de España. Luego marcharíamos por el resto».

Palabras como éstas o parecidas dirían todos los jefes a sus soldados. ¡Destrozar al enemigo en Madrid! Este fué, es y será el deseo de todos los soldados del Ejército Popular.

En estos días que se ha cumplido el aniversario de tu heroica defensa ante las acometidas criminales de los mercenarios de unos generales traidores y reaccionarios, te prometemos luchar hasta lo infinito por tu libertad, que es la de todos los trabajadores del mundo.

¡Viva Madrid, ejemplo del mundo antifascista!

Bonifacio SIERRA
127 Batallón.

Soldado de Observaciones.

Lo que significa saber leer

Camaradas yo quisiera que todos los analfabetos supierais lo que significa saber leer y el valor que tiene y lo que se puede aprender. yo ace unos meses no sabia leer ni escribir y no me da-

LEMA: "Soy de la 32"

Con opción al premio del Comisario de nuestra Brigada.]

Apartado número 4

El perfeccionamiento de nuestros soldados, es la mejor garantía de la VICTORIA